

JEUNES ARCHITECTES EN BOURGOGNE-FRANCHE- COMTE #02

HAPTOMAI architectes

Du 24 mai au 29 juin 2025

Les samedis et dimanches de 11h à 18h

L'exposition « INCERTITUDES », conçue par l'agence HAPTOMAI Architectes, constitue le deuxième volet d'une série d'expositions annuelles consacrées aux jeunes architectes en Bourgogne-Franche-Comté. Vous y découvrirez les préoccupations qui animent cette agence fondée en 2021 à Dijon et à Fussey, en Côte-d'Or.

HAPTOMAI Architectes est née de la rencontre de deux jeunes architectes. Elvire Leylavergne est spécialiste de l'architecture en terre crue, tandis que Mickael Dos Santos est, entre autres, éditeur d'une revue d'architecture d'écologie critique. HAPTOMAI ambitionne d'hybrider architecture écologique et architecture haptique. L'agence s'emploie à tisser des liens étroits entre l'architecture et les écosystèmes, envisageant un avenir architectural dépassant l'opposition nature/culture. Dans cette perspective, le « sensible » guide les choix éthiques et esthétiques.

S'inscrivant dans la chaîne d'interdépendances du vivant, les projets et réalisations d'HAPTOMAI s'appuient sur les données climatiques, géologiques et biologiques, ainsi que sur les ressources matérielles et culturelles des sites.

Prenant acte de l'avènement prochain d'un monde poubelle si

rien n'est fait pour limiter les polluants dans le secteur de la construction, HAPTOMAI propose à travers cette exposition de construire les bases d'une nouvelle esthétique architecturale punk, celle du « faire avec ».

« INCERTITUDES » donne à voir de manière frontale des prototypes de murs qui poussent la logique du « faire avec » à son paroxysme, se jouant des normes constructives et sanitaires, et qui questionnent l'esthétique à l'œuvre dans le champ architectural liée au réemploi et/ou à l'obligation d'employer des matériaux intrinsèquement pollués. L'exposition vise à une prise de conscience du monde dans lequel nous allons vivre si les acteurs de la construction et les citoyens refusent le bras de fer politique dans lequel ils doivent s'engager pour réorienter le monde vers un avenir désirable, dépollué, et partageable.

L'exposition est ouverte du 24 mai au 29 juin 2025, les samedis et dimanches de 11h à 18h. Au BEEB, 109 chemin de l'église 39210 Frontenay. Entrée libre.

Cette exposition a bénéficié du soutien de la Direction Régionale des Affaires Culturelles de Bourgogne-Franche-Comté, du Conseil Régional de l'Ordre des Architectes Bourgogne-Franche-Comté et de la Communauté de communes Bresse Haute Seille.